
Le Mot du Maire
Robert GANTET est décédé au mois de janvier der�
nier à l’âge de 87 ans.

R obert GANTET est né dans le département du Tarn 
à Montredon-Labessonié le 5 février 1935. Son père 

Jean-Pierre était facteur des PTT et avec sa femme Louise 
ils auront 5 enfants dont Maurice le dernier né de la 
fratrie. 

A près avoir fréquenté l’école primaire publique de 
son village, il obtient son BEPC en 1950 au collège 

de Castres, puis son BAC en 1954 dans la série sciences 
expérimentales. Il intègre ensuit la fac de droit à Toulouse.
Il s’est marié le 27 juillet 1957 avec Mauricette, ils auront 
deux fils : Christophe né en 1961 et Nicolas né en 1962.

S on premier poste d’instituteur en novembre 1957, 
fut à Meung sur Loire, dans le département du Loiret. 

Il a ensuite effectué son service militaire entre 1961 et 
1963 (2e RAMA de Castres ; 38eme compagnie au camp 
de Caylus). A la fin de son service militaire, il reprend le 
métier d’instituteur à Epieds en Bauce toujours dans le 
département du Loiret. En 1966, il obtient la mutation 
pour la Haute Garonne : Montlaur puis Donneville (1969- 
1982) puis Ayguesvives au poste de Directeur jusqu’en 

1992 date de sa retraite. Au cours de sa riche carrière 
d’enseignant il a été fait chevalier des palmes acadé-
miques en 1982 puis officier en 1990. 

R obert Gantet est resté très attentif à la vie de la com-
mune de Donneville et a consacré une partie de son 

temps et de son dynamisme à sa gestion et son dévelop-
pement. Il a été conseiller municipal à partir de 1971, puis 
1er adjoint et ensuite Maire en 1977, poste qu’il a occupé 
jusqu’en 1983, date à laquelle il a décidé de ne pas se 
représenter à l’élection municipale. Ces années passées 
à la tête de Donneville ont été bénéfiques pour la com-
mune, on peut citer entre autre réalisations : le terrain 
de foot, les premiers panneaux solaires sur les vestiaires, 
la cantine scolaire, l’école maternelle, la rénovation de la 
mairie, la réfection de l’église…

R obert Gantet n’a pas œuvré pour Donneville uni-
quement au sein du conseil municipal il a aussi été 

correspondant de la dépêche du midi pour notre com-
mune de 1971 à 1977, puis de nouveau à partir de 1983 et 
jusqu’en 2020. L’interruption de 1997 à 1983 correspond 
à la période de son activité en responsabilité au sein de 
la municipalité, républicain et démocrate il n’a pas voulu 
pratiquer le mélange des genres : c’est tout à son honneur. 
Il était aussi correspondant pour Deyme et Montgiscard. 
Une cinquantaine d’années à rapporter l’essentiel des 
activités de cette partie du Lauragais qu’il connaissait 
bien et qu’il arpentait quotidiennement. Particulièrement 
attentif et attaché à la démocratie locale, les soirs d’élec-
tion lorsqu’on le voyait entrer dans le bureau de vote, 
son carnet puis son dictaphone, à la main on savait que 
l’heure de fermeture approchait. Pour rien au monde il 
n’aurait manqué de donner le bon résultat à ses lecteurs.

L a chanson dit « Adieu, monsieur le professeur, on ne 
vous oubliera jamais, et tout au fond de notre cœur, 

ces mots sont écrits à la craie » 
Cet éditorial où l’encre a remplacé la craie, a pour 
objectif de contribuer à inscrire dans la mémoire des 
Donnevillois la trace de votre action. Monsieur le Maire 
et Monsieur l’Instituteur vous méritez la reconnaissance 
des Donnevillois.

Votre travail accompli pour Donneville 
l’a été comme un devoir. Aussi sérieux 
que les devoirs que vous demandiez à 
vos élèves.

Bernard Crouzil, 
maire de Donneville
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Chemin du ruisseau de Fontbazi

Vie Municipale

Travaux de la commune

L ’expérimentation est prolongée de quelques mois le 
temps de l’étude, par le service gestionnaire de la voirie 

du SICOVAL, de la faisabilité, physique et réglementaire, 
d’une nouvelle proposition d’aménagement faite par un 
riverain.

À l’issue de cette étude nous mettrons en place un son-
dage auprès de la population avec l’ensemble des 

propositions réalisables. Le résultat de ce sondage viendra 
éclairer le conseil municipal sur le choix final d’aménage-
ment de circulation pour ce chemin.
En attendant nous vous rappelons que le code de la route 
doit être respecté sur l’ensemble du territoire, et que la 
signalisation mise en place ne doit pas être détériorée 
sous peine d'amende et qu'il en va de la sécurité de tous.

Bernard Crouzil

À l’occasion des vœux du nouvel an, nous n’avions pas parlé des travaux réalisés depuis notre élection, afin de ne pas 
rallonger la cérémonie et privilégier, comme annoncé, le temps pouvant être consacré aux discussions/rencontres.

Voici donc un premier point d’étape des réalisations.
Cette liste se divise en deux parties : 

1e partie : 
Les travaux réalisés directement par des membres de la 
commission travaux. C’est-à-dire du bénévolat de la part 
des élus car le budget de la commune est très contraint.

 ` Création d'un atelier municipal avec sanitaires et 
coin cuisine ;

 ` Remplacement des luminaires de la mairie par des 
luminaires LED ;

 ` Remplacement des néons de l'éclairage des classes, 
salles et couloirs de l'école permettant l'économie 
de 30W par luminaire ;

 ` Installation d'un interphone avec gâche électrique 
au portail de l'école pour l'ALAE ;

 ` Installation d'un éclairage supplémentaire au portail 
de l'école ;

 ` Réalisation d'un rond-point sur le parking de l'école.
 ` Réalisation de 3 isoloirs supplémentaires pour 
bureau de vote ;

 ` Réalisation et installation de deux boîtes à livre et 
d'un hôtel à insectes adossé à cette boite ;

 ` Réparation de la grille d'écoulement du chemin du 
château d'eau ;

 ` Fixation de toutes les attaches volets de la mairie
 ` Installation d'un interphone à la mairie ;
 ` Consolidation du mur et du toit de l'appentis de 
l'église ;

 ` Réalisation et mise aux normes des différents 
équipements électriques pour les manifestations 
de la commune ;

 ` Réalisation d'un enclos à broyats ;
 ` Remplacement des traverses de la passerelle 
piétonnière du ruisseau des rosiers ;

 ` Remplacement et mise en service de la pompe du 
passage piétonnier sous-terrain ;

 ` Installation d'un barnum à l'école ;

 ` Réparation de multiples portes de locaux municipaux 
suite à des effractions ;

 ` Réparation du toit du local SEDIP (ancien atelier 
municipal) et réfection de l'éclairage ;

 ` Nettoyage de fossés et aqua drains ;
 ` Mise en place de détecteur CO2  dans toutes les 
classes à l'école ;

 ` Remise en marche des radars pédagogiques, 
panneaux clignotants.

2e partie : 
Les travaux initiés toujours par la commission travaux 
mais réalisés par des entreprises.

 ` Réfection de la partie basse du chemin du ruisseau 
de Fontbazi ;

 ` Mise en place de 2 ralentisseurs sur le parking de 
l'école ;

 ` Remplacement des coffrets d'alimentation des ter-
rains de tennis suite à un vandalisme et mise en 
place de protections anti-vandalisme ;

 ` Mise en service des feux tricolores de la Nationale ;
 ` Remplacement de la VMC des appartements muni-
cipaux ;

 ` Installation d'un défibrillateur à l'école et un à Caba-
nac côté nationale.

Le conseil municipal

Crédit photo : Cédric Pavot

Cette année encore le conseil municipal a décidé lors 
de son vote du budget, de ne pas augmenter la part 
communale des impôts locaux. Cet effort constant 
depuis notre élection s’inscrit dans la volonté de ne 
pas rajouter aux difficultés des ménages.

Le conseil municipal

Impôts locaux
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Le Compte Administratif de l’exercice 2022 a été approuvé lors du dernier Conseil Municipal de février.

L ’année 2022 a été une année exceptionnelle car, suite 
à la dissolution du SIVURS prononcée en 2017, ses 

excédents de trésorerie ont été répartis, seulement pour 
cette année ci, dans les budgets des ex communes adhé-
rentes dont Donneville fait partie. La réintégration ainsi 
que l'imputation dans les chapitres budgétaire ont été 
réalisées par le comptable public (trésorerie de Castanet 
pour Donneville).
Grâce à l’effort de tous et à cet apport exceptionnel, le 
résultat de cet exercice a dépassé toutes nos prévisions !

Ce très bon résultat nous 
permet, pour la première 
année de notre mandat, 
d’avoir une Capacité 
d ’A u to - F i n a n c e m e nt 
(CAF) positive.

Les remboursements des emprunts continuent de baisser

C e résultat va nous permettre de financer, en 2023, 
la réfection de la voirie du chemin du ruisseau de 

Fontbazi sans recourir à l’emprunt.
Il est évident que le résultat du  budget 2023 sera for-
tement réduit par rapport à l’année 2022 mais nous 
essayerons tout de même de conserver une CAF positive 
tout en gérant les dépenses courantes et obligatoires pour 
le bon fonctionnement de la commune.

Pour rappel, une CAF positive permettrait d’emprunter 
auprès des banques en cas de besoin impérieux.

Le Budget Primitif pour 2023 a été présenté et approuvé 
lors du conseil municipal de mars dernier. 

Il a été aussi voté, lors de ce conseil municipal, que les 
taux communaux des Impôts Directs Locaux restaient 
encore inchangés pour cette année.

Le Budget Primitif 2023
Section de fonctionnement 2023

Dépenses

Recettes

Section d'investissement 2023
Dépenses

Recettes

Budget de la commune

Fonctionnement Dépenses Recettes

658 151,12 839 030,18

180 879,06

151 291,44

332 170,50

Opérations 
de l’exercice

Résultat
de l’exercice

Résultat
reporté 2021

Résultat
de clôture

Investissement Dépenses Recettes

Opérations 
de l’exercice

Résultat
de l’exercice

Résultat
reporté 2021

Résultat
de clôture

277 192,72 270 172,99

7 019,73

127 572,11

-134 591,84

COMPTE ADMINISTRATIF 2022
Fonctionnement Dépenses Recettes

632 051,58 726 487,81

130 436,23

114 243,86

244 680,09

197 578,66 117 624,50

Opérations 
de l’exercice

Résultat
de l’exercice

Résultat
reporté 2020

Résultat
de clôture

Investissement Dépenses Recettes

Opérations 
de l’exercice

Résultat
de l’exercice

Résultat
reporté 2020

Résultat
de clôture

182 042,44 156 128,66

25 913,78

101 141,81

-127 055,59

COMPTE ADMINISTRATIF 2021

117 624,50
+ 33 666,94 (SIVURS)

127 055,59
+ 516,52 (du SIVURS)

EXCÉDENT

DÉFICIT

EXCÉDENT

DÉFICIT

-50000

0

75000

150000

225000

300000 Année
Récap CA
Montant emprunts

2015 2016 2017 2018 2019 2020 2021 2022
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S i vous êtes abonnés à la page Facebook de la mairie, 
une vidéo publiée récemment n'est certainement pas 

passée inaperçue !
On y voyait le magnifique pigeonnier de Cabanac avec une 
idée utile et écologique pour lui redonner ses lettres de 
noblesse : élever des pigeons voyageurs pour acheminer 
des colis, des médicaments et favoriser une alternative 
écologique à l'échange de messages.

C ette super production a été une réalisation d'équipe : 
idée originale et collégiale de la commission com-

munication, défendue devant la caméra par Laetitia, 
conseillère municipale, et Bernard, notre maire, scéna-
risée, filmée et mise en scène par Cédric Pavot.

M ême si les préoccupations écologiques sont de plus 
en plus présentes dans tous les foyers ainsi qu'au 

niveau de la commune, il ne vous aura pas échappé que 
la date de publication du 1 avril n'était pas un hasard !

N ous espérons que vous avez apprécié cette séquence 
surprenante, innovante, enthousiasmante et qu'elle 

vous aura certainement fait sourire ! Pour notre part, nous 
avons eu beaucoup de plaisir à l'imaginer, à la concrétiser 
et à observer vos réactions !
N'hésitez pas à aller la découvrir ou la re-découvrir via la 
page Facebook de la mairie !

L'équipe de la commission communication

Poisson d'avril !!!!

L es vœux ont été exprimés au nom du conseil munici-
pal, à l’adresse de tous les Donnevillois ainsi que vers 

les nombreuses personnalités « extérieures » au village 
qui nous avaient fait l’amitié d’être présentes : ce fut une 
réussite aussi bien par le nombre de participants que par 
la qualité et la variété des échanges qui ont éclos à cette 
occasion.

D ans un monde ou tout va toujours plus vite, il est 
important de savoir se poser un instant sur ces 

moments particuliers où l’on se retrouve. Cela est parti-
culièrement vrai pour Donneville car depuis les dernières 
élections municipales nous avons dû inventer par deux 
fois des formes de vœux d’où la rencontre physiquement 
se trouvait exclue par la faute de la pandémie. C’est d’au-
tant plus gênant que l’équipe municipale a été renouvelée 

pratiquement à 90% lors des 
dernières élections. Cette priva-
tion de vraies rencontres nous a 
amenés à présenter l’ensemble 
des agents travaillant pour la 
commune : les agents admi-
nistratifs, les agents de terrain, 
les agents du périscolaire, les 
Atsem, les agents de cantine, 
l’agent de la médiathèque ainsi 

que les élus. Nous avons tenu à présenter aussi les 
bénévoles de la médiathèque car leur rôle est très 
important dans le fonctionnement de ce bel outil. 

P our ce qui est de la présentation des élus, deux 
axes ont été retenus : 

Un axe concernant le collectif avec deux chiffres : 
Sur 27 mois de fonctionnement le conseil muni-
cipal a été réuni 21 fois avec un taux de présence 
des conseiller municipaux de 81,5%.
Un axe individuel matérialisé par une médaille : 
Jean-Pierre CORNILLOU a été décoré de la 

médaille des économies d’énergie. En tant qu’adjoint 
aux travaux il a été fait Monsieur Deux Million Cinq Cent 
Mille Watts car c’est lui qui nous pousse toujours à agir 
en faveur des économies d’énergie. Et en effet grâce à 
l’installation, par des membres du conseil municipal, de 
l’éclairage par LEDS à l’école, nous allons économiser aux 
alentours de 2 500 kw par an.

C es vœux « en présentiel » s’ils montrent un côté quelque 
peu vieillot sur la forme, proposent toujours, sur le 

fond, un véritable sens où l’affectif et 
le républicain se rejoignent. C’était une 
volonté de notre part de privilégier les 
rencontres, pour cela nous avons rac-
courci le temps de parole afin d’ouvrir 
largement le champ aux échanges. 
C’est le moment de convivialité qui 
a rempli cette fonction. La diversité 
des présents a permis la richesse 
des rencontres entre Donnevillois, 
Élus municipaux, Élus Territoriaux, 
SICOVAL, Représentants des Adminis-
trations, Commerçants, Associations, 
Artistes…à l’année prochaine !

Bernard Crouzil

Cabanac : cérémonie des vœux 2023
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Démarche participative à Donneville 
Les premiers résultats et la suite à venir !

C omme annoncé et avec un peu de retard induit par 
la Covid, le conseil municipal a mis en place une 

démarche participative afin d'inviter les Donnevillois à 
participer à la proposition et co-construction de projets 
à mener au sein de la commune. Cette démarche s'est 
déroulée sur une durée d'environ un an au travers de 
deux grandes étapes.

L a première étape de consultation a permis de vous 
exprimer par le biais de "murs d'expression" mis à 

disposition à l'entrée de la médiathèque et en version 
numérique via l'outil Klaxoon. Plusieurs thématiques ont 
été proposées afin d'organiser la réflexion :

 � L’environnement,
 � Le vivre ensemble,
 � La communication,
 � L'animation de la vie de village avec un projet d'aire 

de loisirs et d'aménagement des espaces publics ou 
encore un projet de tiers-lieu au Pigeonnier.

L 'ensemble des propositions collectées a été analysé au 
cours de l'été et a été réutilisé en entrée de la phase 

suivante lors des ateliers participatifs.
La  de ux ième  étape  de 
co-construction a été mise en 
œuvre au travers de trois ate-
liers participatifs publics dans 
lesquels tous les Donnevillois 
étaient invités. Nous en profitons 
pour remercier l’ensemble des 
participants.
Ces réunions ont eu lieu :

 � Le 17/11/2023 sur les thèmes 
de l'environnement, du tiers lieu et de la communication,

 � Le 26/01/2023 sur les thèmes de l’aménagement de 
l'espace public au sein du projet Bataille et de l'aire 
de loisirs,

 � Le 09/03/2023 sur le thème de la mobilité et la circu-
lation dans Donneville.

A vec cette démarche, notre objectif est de construire 
ensemble le village que nous souhaitons tous pour 

demain ! Tous les projets ne seront pas forcément réali-
sables, il faudra certainement faire des choix, en fonction 
du budget et de vos priorités. La synthèse des propositions 
issues de ces 3 ateliers est accessible ici : https://tinyurl.
com/ensembledonneville
Après analyse du conseil municipal, un plan d’actions asso-
cié a été mis en place. Chaque item pourra être soit pris 
en charge par le conseil municipal, soit donner lieu à un 
chantier participatif, soit nécessiter la mise en place d'un 
conseil extra-municipal afin d'intégrer des Donnevillois 
dans la consolidation et réflexions sur les premières pro-
positions faites ou encore nécessiter la concertation de 
tous les Donnevillois.

D ans les éléments majeurs à retenir, le conseil municipal 
a décidé de proposer :

 �Une commission extra�municipale pour approfondir 
les réflexions sur l'aire de loisirs et suivre leur mise en 
œuvre : une première série d'actions pourra être engagée 
(aire de pique-nique, aire de jeux à Cabanac) alors que 
d'autres sujets comme le City-stade nécessiteront un peu 
plus d’études avant leur concrétisation.
De même, la mise en place d’un terrain BMX (derrière les 
terrains de tennis) devra être analysée en s’appuyant sur la 
compétence d’un expert habitant la commune. Cette mise 
en place pourrait donner lieu à un chantier participatif 

pour les jeunes Donnevillois.
Le schéma ci-dessous présente les propositions issues 
de la démarche participative et mise à jour avec le projet 
« corridor photovoltaïque » :

 �Une commission extra�municipale pour consolider les 
réflexions sur l'aménagement de l'espace public autour 
de Bataille. Le schéma suivant illustre les propositions 
collectées :

La mairie est en charge du suivi des actions, un bilan tri-
mestriel sera fait à l’occasion des conseils municipaux.
La présentation et le suivi de l'ensemble des actions 
incluant leur mode de mise en œuvre sont disponibles 
ici : https://tinyurl.com/chantiersdonneville
L’état d’avancement des actions reste ainsi accessible à 
tous et à tout moment.

L e premier bilan de cette démarche participative est très 
positif. Il a permis d'initialiser d'une part un dialogue 

constructif avec les Donnevillois autour de sujets concrets 
et d'autre part de faire émerger de nouvelles propositions 
très pertinentes. Au travers de cette démarche et de la 
suite à venir, nous sommes convaincus qu'il faut continuer 
à associer les citoyens à leur vie de village afin de prendre 
part aux orientations et aux projets de la commune.
Les priorités proposées lors des ateliers par les Donne-
villois ont tenu compte des moyens financiers et de la 
complexité des chantiers. Cela va permettre d'avancer 
de façon pragmatique avec des premiers résultats attei-
gnables rapidement.

V ous voulez participer à l’amélioration de la vie de 
votre village, vous vous sentez concernés par les 

aménagements de l’aire de loisirs et/ou du projet Bataille, 
vous avez des idées, l'envie et de l’énergie, alors n’hésitez 
plus et soyez volontaires pour contribuer à ces projets en 
envoyant vos coordonnées à communication@donneville.fr, 
en précisant le(s) sujet(s) qui vous intéresse(nt):

 �Aire de loisirs
 �Espace public projet Bataille

Nous répondrons également à toutes vos questions sur 
cette même adresse mail.
On compte sur vous !

François Jocteur Monrozier et Florence Pin-Belloc
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Commémoration de l'abolition de l'esclavage

J e tiens tout d’abord à vous remercier pour votre pré-
sence en cette fin d’après midi, ici à Donneville.

Je veux aussi remercier chaleureusement pour ses enga-
gements, ses valeurs et ses initiatives Bernard Crouzil, 
l’édile de cette commune. Merci, Bernard. 
Enfin, merci à vous chers enfants et merci également à 
vos éducateurs.
Je reviens aujourd’hui devant vous avec un immense plai-
sir. Il y a quelques mois, c’était en octobre, j’avais œuvré 
sur des mots pour rendre hommage à Samuel Paty et à 
travers lui à tous les enseignants et éducateurs du monde  
C’était un verbe triste et douloureux pour parler de la 
violence des hommes.

D epuis, pour un monde qui va trop vite 
pour le commun que nous sommes, la 

guerre et ses horreurs est venue frapper à nos 
portes. Nous la pensions inexistante lorsque 
elle était lointaine ! Mais la guerre en Ukraine 
proche sur le plan géographique et culturel, 
cette guerre dans l’espace européen nous 
rappelle chaque jour que la douleur, la souf-
france, la cruauté et l’exil n’ont ni couleurs, ni 
religions, ni frontières.
À l’automne dernier j’étais venu dire à quelles 
atrocités pouvaient conduire l’enfermement 
des esprits, le fanatisme, l’intolérance et le 
refus du différent.
Je viens aujourd’hui pour essayer dans ce 
devoir de mémoire indispensable de dire 
l’inhumanité, celle de l’esclavage.

L ’esclavage. L’être humain, asservi, battu et violenté. 
Une marchandise sans valeur. Exploité au point d’en 

mourir, humilié au point d’en disparaître.
Mais quel est l’être, l’animal capable de commettre cela ? 
C’est juste le semblable, un homme de chair et de sang. 
L’esclavage. Ces femmes, ces enfants et ces hommes 
emprisonnés, torturés, transportés dans des bateaux sans 
fond, sans lumière et sans espoir. 

C es femmes, ces enfants et ces hommes affamés et 
violés pour assouvir leurs bourreaux.

Ces femmes , ces enfants et ces hommes que l’on abattait 
ou qu’on laissait mourir quand les maîtres de mort consi-
déraient qu’ils n’étaient plus ou pas rentables.
L’esclavage. Justifié pendant des siècles sur tous les 
continents par des personnes qui possédaient des êtres 

humains comme l’on possède un chien. Mais nos sem-
blables n’étaient pas de compagnie mais de servitude. 
Avant de venir devant vous je me suis replongé un instant 
dans ces heures sombres de l’histoire humaine. J’ai pu 
esquisser ce que furent ces moments mais loin, très loin 
des souffrances endurées, des humiliations subies et des 
vies brisées. 

J ’ai appris que de la traite sahélienne pratiquée par les 
arabes au commerce triangulaire initié par notre pays 

la France au dix septième siècle, des champs de coton du 
sud des États Unis a l’asservissement de régions entières 
en Asie et ailleurs aujourd’hui, j’ai appris que l’ignominie 
des hommes est largement partagée. 

J’ai appris que même dans les esprits les plus 
éclairés, ceux du siècle des lumières, l’aboli-
tion n’était pas une priorité.

I l a fallu le courage, la clairvoyance, l’huma-
nité et la persévérance de grands penseurs 

comme Condorcet, Raynal ou Diderot pour 
faire que l’abolition soit définitivement 
proclamée.
Dès 1794, 4 ans après la déclaration des droits 
de l’homme et du citoyen adoptée par l’as-
semblée constituante, en pleine Terreur, la 
convention nationale proclama par décret du 
16 pluviôse an II la première abolition. 

M ais en 1802, Napoléon Bonaparte la remit 
en cause. Au travers de ces deux dates 

l’on comprend et l’on sait que l’abolition de 
l’esclavage ne s’est pas faite dans le consentement. Elle a 
été au dix neuvième siècle source de conflits multiples et 
au cœur d’une guerre. La guerre de Sécession aux États 
Unis. La victoire du Nord contre le Sud dans cette guerre 
civile permis l’adoption du 13e amendement de la consti-
tution américaine mettant fin à l’esclavage. 
Des avancées avaient déjà eu lieu en particulier en Europe. 
Le Danemark, l’Angleterre et le Portugal furent parmi les 
premières Nations à l’abolir. La France grâce au combat 
d’une vie, celle de Victor Schoelcher, proclama l’abolition 
par décret en date du 27 avril 1848. La Mauritanie fut le 
dernier pays du monde à l’abolir en 1980. 
Pour autant, le décompte est macabre. Des dizaines de 
millions d’esclaves. Une majorité venant du continent afri-
cain pour les plantations de canne à sucre des Caraïbes 
où les champs de coton du Sud américain. La douleur des 
corps et des âmes pour seule amie. 

Sculpture d'ArtCor en hommage à 
l'abolition de l'esclavage

Crédit photo : Cédric Pavot

Discours de Kader Arif pour l'abolition de l'esclavage.
Crédit photo : Cédric Pavot
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Commémoration de l'abolition de l'esclavage

E t pourtant ! L’humanité n’a rien retenu pour faire tota-
lement disparaître l’esclavage. 

Aux États Unis, la lutte des noirs américains pour l’égalité 
des droits à perdurer face à la violence et continue encore 
et cela malgré le courage et la dignité de Rosa Parks ou la 
force du verbe et le sacrifice de Martin Luther King. 
En Afrique du Sud, Nelson Mandela a passé 26 années 
de sa vie derrière les barreaux car il refusait l’apartheid. 

A ujourd’hui le peuple ouïgour se meurt presque dans 
l’indifférence générale en Chine ou en Birmanie . 

La prostitution, le travail forcé, l’esclavage 
domestique, la mendicité imposée sont 
aussi et encore des formes d’esclavages 
que nous tolérons avec lâcheté dans notre 
monde moderne et que nous devons com-
battre et condamner. 

C ondamner c’est d’abord lutter contre 
l’indifférence, c’est soutenir le travail 

des associations et des enseignants, c’est 
multiplier les lieux de mémoire et d’infor-
mations dans nos espaces publics, c’est se 
nourrir du travail de la Fondation de lutte 
contre l’esclavage présidée par Jean Marc 
Ayrault, c’est refuser les humiliations du 
quotidien subies par certains de nos frères 
et sœurs. 
Nous pouvons aussi espérer et être fiers de 
notre Nation. De son histoire troublée, elle 
a su malgré les humeurs de la vie publique 
faire que nous soyons l’unique pays au monde qui a fait 
de l’esclavage un crime contre l’humanité. 

C ette loi nous la devons à Christiane Taubira, alors Dépu-
tée de la Guyane avec le soutien du gouvernement de 

Lionel Jospin. Ce parcours fut long et chaotique mais fina-
lement le Sénat qui l’avait rejeté dans les mêmes termes 
en 1999 accepta de voter ce texte en 2001. 
La majorité du peuple français y était favorable et c’est lui 
qui a permis cette loi qui nous honore. 

J ’ai écoute Aimé Césaire, lu Martin Luther King et Nelson 
Mandela, et je me suis nourri de l’intelligence de bien 

d’autres pour tenter de donner un sens aux mots que je 

vous livre.
Je me suis souvenu d’un voyage sur l’île de Gorée où j’avais 
ressenti une immense douleur et une colère profonde  
face à cette porte ouverte sur l’océan, point de départ du 
commerce des hommes.
En venant devant vous ce sont toutes ces émotions, tous 
ces sentiments, toutes ces réflexions ressenties au travers 
d’un livre, d’un film, d’une émission ou des rencontres qui 
ont jalonnées ma vie que j’ai voulu partager.

J e veux conclure de manière plus légère 
par un clin d’œil. Le maire me faisait 

remarquer, il y a peu et de façon très 
amicale, qu’il avait été surpris par l’intro-
duction de mon discours du mois d’octobre 
dernier qui commençait par : « je n’aime 
pas l’automne « Je veux lui dire en cette fin 
d’après midi que j’aime le mois de Mai. Il 
est celui de l’éclosion de la nature et de la 
vie, de l’envie de liberté et il ponctue notre 
histoire collective par quelques beaux 
moments de joies, de fierté et d’espérance. 

 � Mai 1936 : le Front Populaire et les 
congés payés 

 � Mai 1945 : la fin de la 2e guerre mon-
diale et l’espoir d’un monde pacifié. 

 � Mai 1968 : la jeunesse de France refuse 
de se laisser enfermer dans un monde clos  

 � Mai 1981 : la retraite à 60 ans et l’abo-
lition de la peine de mort. 

 � Mai 2001 : la loi Taubira qui fait de notre pays ce 
qu’il ne devrait jamais cessé d’être. 

J’aime ce mois pour tout cela et pour beaucoup de choses 
plus personnelles. J’ai aimé partager ce 12 mai avec vous 
car par votre présence, j’ai vécu un beau moment de 
fraternité.

Discours prononcé par Kader Arif à l'école de Donneville lors de la 
journée de commémoration de l'abolition de l'esclavage, le 12 mai 2022 

.

Sculpture d'ArtCor en hommage à l'aboli-
tion de l'esclavage

Crédit photo : Cédric Pavot

Stéphane Courlet � Menuisier 

Menuisier depuis 1995, Stéphane a choisi 
Donneville pour installer son atelier 
d’artisan.
Son expérience et sa passion du travail 
du bois lui permettent de concevoir et 
poser diverses réalisations sur-mesure 
: meubles, escaliers, agencements, etc.
Il vient aussi de lancer Treeple Six 

Incisus, sa propre marque de planches de skateboard 

éco-responsables, artisanales, locales 
et sur-mesure, en partenariat avec des 
acteurs donnevillois et toulousains.
Visites possibles de l’atelier et de ses 
réalisations sur rendez-vous : n’hési-
tez pas à le contacter !

lamenuiseriedurenard@gmail.com
Tél. : 06.176.176.11

Nous souhaitons bonne installation et bonne réussite à ce jeune entrepreneur qui apporte un service supplémentaire 
à notre village.

Nouveau professionnel à Donneville
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Donneville en transition

E n ce début d’année, nous avons 
eu envie de venir à la rencontre 

des Donnevillois pour parler Transi-
tion Écologique et Sociétale. Ainsi, 
depuis mars, nous avons la chance 
de vous rencontrer, un samedi par 
mois, aux heures d’ouverture de la 

médiathèque, dans la salle d’activité de  l’espace Cabanac. 
Lors de ces ’’samedis de DeT’’, nous présentons l’associa-
tion, son fonctionnement en gouvernance partagée, ses 
actions et consacrons du temps à un projet particulier.

E n mars, a eu lieu le Digital Cleanup Day -journée mon-
diale du nettoyage numérique- puis un atelier de travail 

autour de la Fresque du numérique (cf. photo).
En avril, il s’agissait d’une part, de jeux de sensibilisation 
aux enjeux climatiques et d’autre part, d’un atelier couture 
pour apprendre les petites réparations qui prolongent la 
vie de nos vêtements.

D epuis avril, nous lançons une réflexion autour de la 
production d’électricité photovoltaïque. Une enquête 

auprès des Donnevillois déjà équipés est en cours. Vous 
pouvez trouver le questionnaire sur notre site internet, 
rubrique « Les projets ». Nous reviendrons vers vous pour 
vous informer grâce à ces retours d’expériences de l’inté-
rêt de ces installations dans notre village.

L e 13 mai, un rassemblement de récolte, tri et pesée 
des déchets sauvages aura eu lieu quand vous lirez cet 

article. Nous espérons qu’il permette de nous entraider à 

l’embellissement du village par le nettoyage et de sensi-
biliser les participants à la collecte et au tri des déchets. 
La veille, la même action aura eu lieu à l’école avec une 
animation et des jeux autour de la « cuisine pédagogique » 
prêtée par le Sicoval.

L e 3 juin, ce sera l’atelier Repar’TonVélo qui s’instal-
lera derrière Cabanac. Venez apprendre à entretenir 

et réparer vos vélos en vue des balades d’été !
Déjà nous pensons renouveler tous ces rendez-vous 
à la rentrée 2023. Merci pour votre présence et votre 
participation !
Notre Assemblée Générale aura lieu le 4 juillet. Vos idées 
de projets sont bienvenues ; les enjeux climatiques et 
sociétaux que nous défendons et présentons sont l’affaire 
de tous.

www.donnevilleentransition.fr
contact@donnevilleentransition.fr

Inscrivez-vous à l’infolettre !
L'équipe de Donneville en transition

C ’est une chance et une fierté pour Donneville de pou-
voir compter une nouvelle association, d’une telle 

qualité, résidente sur notre commune.
E n effet cet orchestre symphonique, le seul du dépar-

tement en dehors de l’orchestre du Capitole, vient 
d’élire domicile à Donneville.

M erci à tous ceux qui ont aidé à la concrétisation de 
ce beau projet, et notamment Jean RAFANEL qui fut 

le trésorier « historique » de cet Orchestre et un des 
membres fondateurs avec Alain FABRÈGUE. Le retour à 
Donneville de cet ensemble est donc un retour « aux 
origines ».

L ’OSTL répète tous les vendredis soir à Cabanac, il est 
dirigé par Charles d’Hubert chef emblématique et 

renommé.
Prochain rendez-vous 4 juin 2023 à l’église de Montgiscard 
avec la participation de la chorale de Donneville et l’En-
semble Vocal du Lauragais : un moment à ne pas manquer.

Bernard Crouzil

Orchestre Symphonique Toulouse Lauragais

Crédit photo : Donneville en transition

Charles d'Hubert, chef d'orchestre 
de l'Orchestre Symphonique 

Toulouse Lauragais. 

L'Orchestre Symphonique Toulouse Lauragais
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Les Donnevillois ont du talent : les bénévoles de la médiathèque
Pour ce numéro, ce n'est pas une personne mais toute une équipe que nous souhaitons mettre en valeur, celle des 
bénévoles de la médiathèque de Donneville, qui œuvre toute l'année avec talent pour faire vivre ce lieu de culture 
et de partage.

La bibliothèque de Donneville doit beaucoup, 
depuis le début de son histoire, à ses habitants. 

En particulier à Mme Pavan et Mme Raffanel qui 
l'ont fondée en 1985. Sans relâche, elles se sont 
relayées pour faire vivre cette bibliothèque, alors 
située au rez-de chaussée de la mairie (où se trouve 
aujourd'hui l'accueil et le secrétariat).

Lors des premiers pas du projet de création de 
la médiathèque actuelle et dans l'attente du 

recrutement d'un salarié, Mme Raffanel a contacté 
plusieurs usagères qui ont accepté de devenir elles 
aussi bénévoles. La plupart d'entre elles sont encore 
là, elles vous accueillent notamment pendant les per-
manences du lundi soir et du samedi matin. N'hésitez 
pas à discuter avec elles, certaines sont vraiment des 
expertes dans leur domaine, Michèle sur les romans 
sociaux qui finissent mal, Claudine sur les histoires de 
femmes qui finissent bien, Gisèle et Hélène sur l'ac-
tualité littéraire et Marie-Jo sur les romans policiers.

Nous avons la chance à Donneville d'avoir 
une équipe de 8 bénévoles, toutes motivées, 

et c'est d'ailleurs le 
groupe le plus nom-
breux sur le Réseau 
des Médiathèques de 
l'Hers. Les heures don-
nées correspondent à 
un tiers-temps et le tra-
vail de chacune permet 
de mener à bien les mis-
sions essentielles de la 
médiathèque comme 
l'accueil et le conseil 
du public, l'"équipe-
ment" des livres (ceci 
est le mot du jargon 
pour désigner la rédac-
tion des étiquettes et le 

travail de couverture des livres) mais aussi d'assurer 
une fois par mois l'accueil des classes de l'école élé-
mentaire, de la crèche et des assistantes maternelles.

S i vous observez parfois que les volets sont ouverts 
tard le soir dans la médiathèque, c'est que se 

tient notre réunion d'équipe, souvent suivi d'un bon 
repas partagé car en plus d'être sympathiques, les 
bénévoles de la médiathèque sont aussi de très 
bonnes cuisinières.

D epuis l'ouverture de la médiathèque à Caba-
nac, notre fréquentation est en hausse chaque 

année et je suis sûre que cela est dû avant tout au 
travail et à la gentillesse de chacune des bénévoles, 
qu'elles en soient remerciées.

Sophie Crouzil

L'équipe de la médiathèque partage un bon repas après la réunion d'équipe.

Gisèle Raffanel recevant à la bibliothèque des jeunes élèves de l'école primaire pour une 
séance de lecture de contes.

Lecture de contes de Noël pour les bénévoles
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Tour de France pour Parkinson

Concours Photos

L e 19 Mars, nous avons accueilli sur la commune Michel 
et Caroline. Tous les deux atteints de Parkinson, ils 

effectuent un tour de France, pour Michel à pied et Caro-
line avec un camping-car pour l'accompagner.

U n petit groupe les a rejoints à Ramonville sous une 
pluie fine pour 13 km de marche partagée. Sur la 

route, beaucoup de discussions ont émergé mais aussi 
beaucoup d'émotions à échanger sur leurs parcours de 
vie. Chacun a sa propre histoire entre le diagnostique, et 
l'acceptation, les symptômes et souvent la dépression, le 
chemin est long et difficile pour les malades.

L e soir nous nous sommes posés à Cabanac pour discu-
ter encore ensemble et prendre une petite collation. 

Le lendemain, nous avons marché jusqu'à Auterive sur 
25 km.

D e ville en ville, ils parcourent la france pendant plus 
de 7 mois, pour sensibiliser à la maladie de Par-

kinson. Leur but est également de recueillir des fonds 
afin de financer des recherches sur la maladie et sur les 
traitements.
N’hésitez pas à les soutenir dans cette noble cause. 
https://www.mission-parkinson-ensemble.fr/
Ou sur Facebook : le tour de France d'un Parkinsonien. 

Merci à tous les deux pour leurs venues, et le partage 
de leur histoire.

Laetitia Lavergne

Félicitations à Alban Hermet qui a remporté le concours avec sa photo intitulée "Le pont un matin d'automne" que 
vous pouvez admirer ci-dessous.
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Journée Espagnole
Espace Cabanac 

Vous retrouverez un atelier sophro-flamenco animé 
par Isabel De Flamenco Metis (inscription obligatoire 
10€), un spectacle Flamenco avec Vanessa Domiati y 
el cuadro de La Buleria, une initiation sevillanas, un 
bal sévillan ,et pour finir l’élection de Miss Sévillane 
(venez avec votre plus belle robe)
Informations et réservations sur www.leclad.fr ou 
envoyer un mail à reservation@leclad.fr

Répar'TonVélo  Proposé par Donneville En Transition
Venez apprendre à faire un diagnostic de votre ou vos vé-
lo(s) et à réparer vous même sur le principe de l'entraide 
et avec l'expertise de ceux qui se sont déjà formés. L'ate-
lier aura lieu à l'abri quel que soit la météo du jour !

À Fleur de Mousse
Espace Cabanac - à partir de 10 h

Retour de ce festival qui pour sa 3e 
édition propose autour de son tra-
ditionnel marché artisanal de pro-
ducteurs locaux diverses animations 
: initiation au cirque aérien, contes 
chorégraphiques, jeux en bois, pein-
ture animée, massages, yoga du rire…
Concerts à partir de 16 h avec divers 
artistes et un repas récup. 
Infos : contact.lavidacale@gmail.com

Concert OSTL
Église de Montgiscard 

Concert avec l'or-
chestre OSTL et les 
chorales du CLAD 
et de Montgiscard à 
l'église de Montgis-
card. Pour plus d'in-
fos, rendez-vous sur 
le site du CLAD : 
www.leclad.fr

Journée des 
Associations

Cabanac
Lors de cette journée fes-
tive, les principales as-
sociations de Donneville 
seront présentes pour 
montrer ce à quoi elles 
ont vocation. Pour plus 
d'infos, rendez-vous sur le 
site du CLAD : www.leclad.fr

Marché des créateurs
Espace Cabanac

Pour cette 2e édition, le marché des 
créateurs accueillera une 40ne d'ar-
tisans, artistes et créateurs locaux. 
De nombreuses animations : maquil-
lage, spectacle de magie, balades en 
cheval, structures gonflables…
Concert du trio Association Air Vo-
lant le samedi soir.
Au bénéfice d'enfants très grave-
ment malades.

Fête de la Musique
Espace Cabanac

Fête de la musique à 
Cabanac avec un pro-
gramme musical va-
rié. Pour plus d'infos, 
rendez-vous sur le 
site du CLAD : www.le-

clad.fr

École de musique
Espace Cabanac

L'école de musique du 
CLAD auditionnera ses 
élèves durant toute 
la journée. Pour plus 
d'infos, rendez-vous 
sur le site du CLAD : 
www.leclad.fr

Fête locale  Espace Cabanac
Avec une soirée pour les jeunes prévue ven-
dredi soir (DJ Greg Saelen et Layone) et des 
nouveaux forains et animations à découvrir, 
la pétanque samedi après-midi, le repas de 
village suivi par une animation musicale avec 
le groupe pop rock Captain Star samedi soir. 
On se retrouve dimanche à 12 h 00 pour la 
cérémonie au monument aux morts, suivi 
d'un apéritif offert par la municipalité. On 
pourra découvrir un nouveau spectacle de 
théâtre proposé par Arto à 18 h 00, suivi 
d'un groupe de batucada (percussions bré-
siliennes) pour nous accompagner pendant 
le repas du soir et la descente aux flambeau, 
pour finir en beauté avec le feu d'artifices au 
stade à 23 h 00.

Vin et Partage
Salle des fêtes (Cabanac) - 10 h à 17 h 

Vin sur vin, le club œnologie du CLAD de Donneville 
organise en collaboration avec l’IVSO (Interprofes-
sion des Vins du Sud-Ouest) sa 2e rencontre autour 
des vins.
La journée commencera par des informations 
concernant les vins du Sud Ouest et une initiation 
à la dégustation. Pour plus d'infos, rendez-vous 
sur le site du CLAD : www.leclad.fr

Nettoyons les déchets sauvages !
Cabanac - à partir de 10 h 

Journée de récolte, tri et pesée des déchets sauvages 
proposée par l'association Donneville en transition.
Il faudra venir avec les gilets jaunes, des bottes, 
des gants, des sacs de courses ou cabas de super-
marché pour nous entraider à l’embellissement 
du village par le nettoyage. De préférence, préve-
nez de votre venue pour faciliter l’organisation à 
l'adresse contact@donnevilleentransition.fr.

Dimanche 07 mai 

Samedi 03 Juin 

Samedi 10 Juin 
Dimanche 4 Juin 

Samedi 9 septembre24 et 25 Juin 

Mercredi 21 Juin 

Samedi 24 Juin 

30 juin, 1 et 2  Juillet 

Samedi 13 mai 

Samedi 13 mai 
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www.donneville.fr
www.facebook.com/mairiedonneville/

CARTE D'IDENTITÉ
Nous vous rappelons que pour 
la première demande ou le 

renouvellement d'une carte 
d'identité, vous pouvez le faire 
dans n'importe quelle mairie, à 
condition qu'elle soit équipée 
d'une station d'enregistrement. 
Ce qui n'est pas le cas de la 
mairie de Donneville. 

Vous pouvez aussi faire une 
pré-demande en ligne. Il est 
cependant nécessaire de 
se rendre dans une mairie 
agréée pour procéder à la prise 
d'empreintes.

Vous pouvez notamment vous 
diriger vers les mairies des 
communes de Castanet-Tolo-
san, Montgiscard, Nailloux ou 
Villefranche-de-Lauragais.

 ▪ Respecter les horaires pour les 
travaux de bricolage et de jardinage
 ▪ Effectuer les traitements préconisés 

concernant les nuisibles pour réduire 
et limiter leur propagation.
 ▪ Ne pas laisser divaguer vos chiens.

 ▪ Stationner vos véhicules de manière à 
ne pas gêner la circulation. Est considéré 
comme gênant la circulation, l’arrêt ou 
le stationnement d’un véhicule sur les 
trottoirs, les passages ou accotements 
réservés à la circulation des piétons.
 ▪ Respecter les limitations de vitesse.

Pour mieux vivre ensemble !

Jeu de dames Par Dominique Bouteiller

Recensement pour la Journée 
d'Appel et de Préparation à la 
Défense (JAPD)

Vous avez 16 ans, faîtes-vous 
recenser à la mairie. Cette 
démarche est indispensable et 
doit s'effectuer pendant le mois 
suivant votre 16e anniversaire. 
Présentez-vous au secrétariat 
de mairie muni du livret de 
famille.

Si vous souhaitez communiquer 
des informations sur le prochain 
Donneville Infos, contactez-nous : 
communication@donneville.fr
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Nous vous proposons des coups 
gradués de dames
Les blancs jouent et gagnent en 
cinq coups.

Numérotation des cases

Solution du numéro précédent :

Blancs Noirs
1 49 -  43 39 :  48

2 45 -  40 48 :  26

3 47 -  42 26 :  48

4 40 -  34 48 :  30

5 35 :  33
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Pas de dépôt de dossier papier d'urbanisme le mercredi, le dépôt dématérialisé est fortement recommandé. 
Rendez-vous sur le site internet à la rubrique Urbanisme. Pour toute question relative aux autorisations 
d'urbanisme, veuillez envoyer votre demande à urbanisme@donneville.fr.

Pour signaler tout incident 
sur la voirie (éclairage défec-
tueux, arbre sur la route, etc.), 
veuillez le signaler avec un 
mail à accueil@donneville.fr 
en précisant le lieu exact et 
en laissant vos coordonnées.

Jeux

Horaires de la Médiathèque
 � Lundi 16 h 30 - 18 h 30
 � Mercredi 14 h 30 - 18 h 30
 � Vendredi 16 h 30 - 19 h 00
 � Samedi 10 h 30 - 12 h 30

Horaires de la Mairie
Lundi 13 h 30 - 17 h 00
Mardi Fermé
Mercredi 09 h 00 - 11 h 30
Jeudi  09 h 00 - 12 h 30
Vendredi 13 h 30 - 16 h 30
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